

“El Tiempo”

GUAYAQUIL, JUNIO 18 DE 1901

La paz armada

Si bien la idea del arbitraje, en la forma como lo hemos aludido, es de la más levantada y significa un proyecto altamente civilizador y arreglado en el todo al movimiento general del progreso y resulta también de fácil implantación, tenemos que no sucede esto último con la del *desarme general*, que, aunque muy recomendable en la forma, resulta utópico, en lo demás dejando el campo de lo práctico a aquello de “estás en paz, prepárate para la guerra.”

Esta reflexión bien sencilla, nos la sugiere la noticia que traen los diarios del Sur respecto a la fortificación del Callao; porque resulta, en efecto, comprobada nuestra aserción por el hecho de que, siendo como es el Perú la Nación iniciadora y sostenedora del proyecto del arbitraje obligatorio para todas las cuestiones pasadas, presentes y futuras entre las naciones de América, no por ello desuelda la tarea de armarse y fortificarse lo mejor posible.

Mas, tampoco quiere decir que, al estar en la cuenta de esta coincidencia o como quiera llamársele, vayamos a criticar el procedimiento del Perú en lo referente a las obras de defensa en que se ocupa.

Porque aquello no es criticable en manera alguna; con tanta mayor razón cuanto que nosotros mismos, que estamos en paz con todas las naciones, debemos proceder en igual sentido que nuestra hermana limítrofe del Sur.

Y sobre esto hemos tratado ya en ediciones anteriores, con sobra de razón para repetir lo que se lee a la práctica la idea patriótica de la Legación de 1900 sobre defensa nacional.

Cuanto a esas obras, ya dignas que se imponga la adquisición de buenos buques de guerra, que tanta falta nos hacen.

Y por lo demás, nuestros puntos de fortificación sobre la costa, deben ser atendidos, resolviéndonos de hecho a levantar en los puntos de las naciones enemigas y haciéndolo conforme a las reglas del arte y según las últimas reformas sobre la materia.

A este respecto, débese comenzar por las fortificaciones de Punta de Piedra, en cuyo lugar nada existe de lo poco e inútil que se hizo anteriormente.

Desearíamos ver en esto la misma actividad, desplegada por Venezuela, el mismo interés que se ve en el Perú en las intenciones irreflexivas que en las demás repúblicas hispano-americanas.

Contamos con una renta especial bien considerable, destinado exclusivamente a un importante objeto; y bien podemos proceder a las negociaciones del caso, ya para la adquisición de buenos buques, ya para la compra de armamento de guerra, de comisiones de campaña y de defensa, ya para levantar las fortificaciones necesarias.

No hemos de ser los únicos que permanecemos indiferentes cuando todos se arman y se fortifican.

La obra de la defensa preventiva, no nos impide llevar nuestro más decidido contingente a la paz.

A la par que seguimos la corriente general que lleva a las naciones a hacer efectivo su resguardo, bien podemos trabajar, al propio tiempo, para la implantación de las medidas civilizadoras que tienden a evitar la guerra.

Ya vemos que las labores del arbitraje no excluyen la de fortificación; y no hemos de ser nosotros los únicos metidos en el procedimiento.

al primer trimestre del año actual, manifestando el movimiento comercial en ese puerto y los del Ecuador ha sido nulo.

—El ingeniero señor Gualberto Pérez ha sido comisionado por el Supremo Gobierno para levantar el plano general de los terrenos baldíos en el camino de Quito a Bahía.

—El Ministro de Fomento ha hecho saber al director de estadística, para que él sea vez lo sea trascendental a los jefes cantonales de Registro Civil, que no puede desempeñar el cargo de secretario aquel que se halla comisionado dentro del cuarto grado de consanguinidad y segundo de afinidad con el jefe de una misma oficina.

—Con grande pompa se celebró hoy en la iglesia de la Compañía de Jesús la Bsta de la beata Mariana de Jesús, llamada la azucena de Quito.

—El consuel del Ecuador en Ramania, ha pedido informes sobre la producción del cacao y los medios más fáciles para importarlo a ese estado.

—Los señores Feliciano Checa, Nephtali Bonifaz y doctor Francisco Andrade Marín han sido nombrados miembros de la Junta de Beneficencia de esta capital.

—El señor Juan Veléz ha contratado con el Gobierno la construcción de los correos entre Quito y Manabí por la vía de Chone.

—Se ha ordenado se convoque licitación para la construcción de una línea telegráfica de Santa Rosa a Chorreras, y se ha solicitado del Ministerio de Hacienda el pago de \$1 500 por la Tesorería del Guayas para la referida obra.

—El Gobernador del Chimborazo debe pasar al día treinta del mes respectivo liquidación de la suma que se le ha entregado para construir una oficina telegráfica en la Libertad.

—Esta mañana se quemó la cara la niña María Luisa Mantilla, de la escuela municipal, que hacía la primera comunión en la iglesia Catedral.

—Ayer rindió el último examen, para obtener el título de profesor de tajuera, el joven Juan Pedro O. Pumarín H., alumno del instituto Mejía. El examen duró dos horas, y el obtante fué aprobado con cinco primeras.

—El teniente Remigio Constante hirió gravemente a una mujer en la mejilla derecha, con unas tijeras.

—El señor general colombiano don Avelino Rosas, continúa enfermo con pulmonía.

—En experimentado alguna mejoría, pero parece no estar fuera de peligro.

—Lo asiste el doctor Lino Cárdenas, y otros médicos de los mejores.

NOTAS

SE HA recibido, por fin, en la Dirección de Instrucción Pública de esta Provincia, el Presupuesto para el presente año, que fué enviado a la Capital para la aprobación del respectivo Ministerio desde el mes de Marzo por el doctor Carrera.

Hay que entendernos, este documento aprobado era necesario para que el señor Director del Ramo pudiera proceder a las reformas que está empujando por llevar adelante. Y entre esas reformas, una de mucha importancia y a no dudarlo de gran beneficio para la localidad, es la creación de dos nuevas escuelas, una de varones y otra de mujeres, para la parroquia de la Concepción, en la extremidad norte del barrio.

Por de contado que esos planteles, por los indiscutibles facilidades que prestarán para la asistencia de los niños que viven al norte de la población, aumentará el número de educandos; y sabido es que la consecución de cada uno de éstos para llevarle a la escuela, es un triunfo para el progreso que tiene como base la más sólida, la instrucción pública.

Plausible es el esfuerzo del Dr. Campos, como lo fué el del doctor Carrera, en el sentido de buscar, por todos los medios, el creciente desarrollo de la enseñanza; y se jafan por la instrucción popular haba la más alto del patriotismo de quien lo jerece para bien de los pueblos.

ATENDIENDO a la invitación hecha por “El Progreso”, el periódico fundado por el imperterito luchador Verca, para que la Prensa y los libre-pensadores se adhieran a la idea y obra de una campaña abierta y decidida contra el clericalismo, indicándole, al propio tiempo, cada cual su opinión sobre el medio más eficaz para dar en tierra con la prepo-

derancia 6 influencia del clero; atendiendo a esa invitación, decimos, uno de nuestros compatriotas, el señor don Marcos Antonio Andrade, ha dirigido la siguiente carta al actual Director de “El Progreso”, sucesor del señor Verca: “Señor Director de “El Progreso.”

Chivilvey, República Argentina.

Puede usted inscribir mi nombre en el gran libro en que deben constar los de aquellos que sean partidarios de formalizar una guerra activa, enérgica y desahogada contra el clericalismo del orbe entero.

Respecto a su opinión sobre la manera de hacer efectiva esta idea, ella es la siguiente:

Está probado de sobra que la política es el eje principal sobre que gira todo el mundo. Es decir, el triunfo de radicales o conservadores, es la derrota o el triunfo del clero. Queremos abatir al clero? Pues procuremos que el partido radical sea el que domine en todas partes. Procuremos que los libre-pensadores sean jefes de Gabinetes, Consejeros Municipales, todo en fin, de tal manera que también puedan ser jefes de Estado. Teniendo eso, se lo tiene todo. Lo demás es platonismo.

Marcos Antonio Andrade y Giler. Diputado del Ecuador. Guayaquil, Marzo 6 de 1901.

A PROPOSITO de lo que dijimos en días anteriores respecto a nuestros compatriotas premiados en la Exposición de París, se nos informa que, si bien han llegado las medallas conmemorativas, no suelta el mismo respecto a los diplomas extendidos por el Jurado respectivo; pues que se ignora el paradero de ellos.

PRECISO es que se tome verdadero interés para que no lleguen a extravariarse, lo cual, como se comprende, sería mas que sensible.

La Gobernación de la Provincia paréanos que es la llamada a dar los pasos necesarios hasta descubrir dónde se encuentran esos diplomas.

ANTEPRUEBA colocada en Daule, la lámina conmemorativa, mandada a trabajar por el Concejo Municipal de ese cantón, para perpetuar la memoria del illustre sacerdote Juan Bautista de Aguirre.

La ceremonia se realizó en toda regla y con la mayor solemnidad.

El Padre Juan Bautista de Aguirre, floreció en el siglo XVII y fué un poeta distinguido, así como orador bastante sobresaliente, entendido teólogo y hombre de sólidas virtudes.

Ano que se creó su nombre en Daule, no es así, sin embargo; para vió la luz primera, ciertamente 6 orillas del río de ese nombre; pero en la hacienda (hoy caserío) de Petricillo, y fué bautizado en la histórica villa; circunstancia que ha dado lugar al error en que están algunos respecto a este punto.

El Padre Aguirre fué el autor de algunas preciosas *décimas* que comienzan así:

“Guayaquil ciudad hermosa, De la América guinalda, De tierra bella esmeralda Y del mar perla preciosa, etc.

El Concejo Municipal de Daule ha llevado a efecto una obra patriótica, por la cual debemos felicitarle.

PARCE que, por fin, se vá a emprender formalmente en la completa refacción de la Casa de Gobierno de Babahoyo.

Ese edificio, bastante antiguo, se encontraba desde tiempo atrás, en estado ruinoso, y exige la más pronta y completa reparación.

Desde que se vá hasta la cubierta, es lastimoso el estado de deterioro en que se halla; y no podían remediar el mal las relaciones parciales que se vienen haciendo.

Hoy, entendemos que ese trabajo se vá a hacer en toda regla, y para ello se vá a despachar el pedido de la madera necesaria, que se ha solicitado.

Nos complazce que se atienda a salvar de la ruina con que amenazaba ese importante edificio.

TENEMOS conocimiento de que se vá a disponer sea llevada a la práctica la instrucción militar en las escuelas y colegios de la República, tal y como se observa en la mayor parte de los países más adelantados.

A lo que entendemos, ya habia una disposición a este respecto; disposición

que, como tantas otras, ha venido quedando sin el debido cumplimiento.

No se duda de que esa enseñanza, aun en su primer estado, produce los mejores resultados prácticos; y es de desear, en verdad, que en nuestros establecimientos de instrucción se tome con verdadero empeño la reforma.

PARCE que hubiera sido atendida nuestra indicación de días anteriores, respecto a la construcción de un Cuartel especial y adecuado para la Brigada de Artillería de esta Plaza.

Los decimos, porque tenemos conocimiento de que se está buscando un área de terreno 6 solar apropiado para levantar el edificio con todas sus dependencias.

Muchísimo nos place esta resolución, y es de esperar que en esa construcción se cuide de todas las prescripciones higiénicas, tanto como de las decorativas indispensables.

A nuestro juicio, sería lo más acertado elegir el terreno hacia la parte Sur de la ciudad, ya por que en esa zona se goza de mejor temperamento por la ventilación, ya porque el servicio de desagüe se facilita por la creencia del río, ya porque, construyendo el edificio a regular distancia, distándolo de la población, se cuenta con mayor seguridad en caso de incendio para evitar una catástrofe por el parque, ya por tantos otros motivos que sería pesado enumerar.

HAY COMENZADO la zafra de aráizar en el cantón Vauchú, en el que están muchos de los más importantes Ingenieros de la República.

La producción de azúcar, se nos asegura que promete ser bastante buena en este año, mejor que el anterior; de modo que puede esta circunstancia influir para la baja en el precio del artículo.

Tanto en Ingenio Valdez, como en el “Atadilla” “Chobo”, “Rocafuerte”, y demás, se ve mucha actividad y se vá a hagador el movimiento que se observa.

EL Sr. Dr. Roberto Cuelafán, nombrado últimamente Visitador de las Aduanas de la República, ha dado principio al desempeño de su misión, visitando las oficinas respectivas de este puerto, para enterarse de su movimiento, de la marcha regular de las operaciones, etc.

Una vez que terminen sus quehaceres en Guayaquil emprenderá viaje a la Costa, para practicar, igual, visita a las Aduanas de Macho, Bahía, Esmeraldas, Machallilla, y demás.

DECIMOS mis primicias, para significar el mal efecto que alguna noticia desagradable produce: “le ha sabido a chicharrón de soba”.

SE precisamos lo que ha pasado a nuestro beatísimo padre León XIII con motivo del movimiento anticlerical que se dejó sentir en toda Europa: “le ha sabido a chicharrón de soba”.

PRESA de santa indignación, con toda la fuerza de un escanto, ha pronunciado en el consistorio del Vaticano una alocución violenta, que es una verdadera confesión de impotencia... y una ofensa a la civilización del siglo XX.

Respecto a la indicada alocución, dicen de Roma a un diario argentino: “Roma, Abril 10.—El órgano oficial de la Santa Sede, “L’Osservatore Romano”, publica el texto de la alocución pronunciada ayer en el consistorio secreto por Su Santidad.

“La palabra de León XIII es enérgica y aspera.

“Lamenta que las hijas predilectas de la iglesia—España, Portugal y Francia—hayan caído en poder de diabólicos agitadores, enemigos de Dios y del orden social.”

“Aunque con violencia las últimas leyes francesas contra las corporaciones religiosas, reprochando a Francia las desoladoras contradicciones de su gobierno, que, guiado por odios sectarios, falta a las leyes de la justicia y a los principios del derecho. (2)

“La última parte de la alocución se ocupa de la ley de divorcio que próximamente será llevada a la discusión del parlamento italiano. Su Santidad protesta contra la creciente incredulidad fomentada, dice, por el gobierno revolucionario, el que ha creado al jefe de la iglesia, en Roma, una situación insostenible.”

“La alocución papal causará un nuevo enfriamiento en las relaciones del Vaticano con la república francesa.”

COLUMBIA

SIGUE LA REVOLUCION

Combate de dos días

TRIUNFO DE LOS LIBERALES

Hemos recibido el siguiente telegrama: Tulcán, Junio 16.—Personas llegadas en este momento de Ipiales dice, que se asegura en las oficinas de los altos empleados de Gobierno, que fuerzas liberales de la revolución, atacaron Bababacoas; que el combate duró dos días, 12 y 13, y que las fuerzas del G. bierno nacionalista fueron derrotadas; y por último que los revolucionarios tomaron todo el parque, hicieron muchos prisioneros y están aumentando sus fuerzas con número considerable de voluntarios.

En Ipiales hay gran movimiento, y el pánico empieza a cundir entre las tropas de Marroquin.—Corresponsal.

DIA POLITICO

Aceptada la renuncia del señor Emilio Carrasco, Jefe Político de esta Provincia, el señor General Alfaro consiguió del señor don Luis Adriano Dillon que aceptara el delicado puesto. Es pensar de las resistencias y excusas de este caballero, fundadas en lo multiplicado de sus labores comerciales que ocupan todo su tiempo.

De manera que, convencido el señor Dillon de que debía prestarse a servir de esta Provincia en ese puesto, lo aceptó habiendo recibido el amobramiento respectivo y prestado ayer la promesa constitucional.

Hoy comenzará a despachar el sucesor administrativo.

El señor don Ramón Gallegos Narrajo, Jefe Político de este Cantón, que ha estado desempeñando la Gobernación de la Provincia, volverá al despacho de sus funciones administrativas, y el señor conde don Carlos López, que subrogaba al Jefe Político, volverá a continuar ejerciendo su cargo concejil.

Ayer por la mañana, celebraron una conferencia en el señor Presidente de la República, General Alfaro y los señores General don Leonidas Rianza G., don Luis Adriano Dillon, don Pedro G. Córdoba y don Amalio Puga.

Hoy, a las 3 de la tarde, saldrá para Quito, por la vía de Babahoyo, el señor General don Eloy Alfaro.

Créese que llegará a Quito el 24; pues el 25 es su onomástico, y natural es que desee pasarlo en el seno de su familia.

Probablemente se expedirá el Decreto convocatorio a Congreso extraordinario para el 25 del próximo Julio; aunque muchos creen que solo se convocará a 4 sesiones ordinarias.

Hemos procurado adquirir los datos más verídicos acerca del viaje del señor General don Manuel Antonio Frausto a esta ciudad, y al efecto hemos hecho un telegrama a Quito y recibimos ayer la contestación.

NO HA SALIDO.

Respecto a la aserción de “El Telégrafo”, contenida en su número de ayer, de que don señor General Franco ha regresado a Quito, después de haberse purgado en camino, carece de fundamento; ya vez que NO HA SALIDO.

ASUNTO GALAPAGOS

Al paso que vamos, parecemos que llevamos larga y es cuestión de la resolución final, habiendo nuestro Arzobispo de los Galápagos.

Y no solo esto, sino que también vá tomando tanto interés y haciéndose tan universal que llamará la atención si no más, por lo menos al igual del asunto Dreyfus, de la Exposición de París, el Congreso de México, el Arbitraje, etc.

Como que hasta a Silvio ha llegado la sensacional del asunto, y los corresponsales de los grandes diarios de Londres se ocupan muy formalmente de él.

De hoy en adelante, nuestro Arzobispo, que ha sido inscrito en el Registro de las celebridades contemporáneas y su valor nominal centuplicado por obra de la misma celebridad.

Ya no es el gran coloso del Noroeste que tiene puesta la mirada sobre su hermoso grupo de islas, 6 que lo miran;

SERVICIO TELEGRAFICO ESPECIAL PARA “EL TIEMPO”

(De nuestros Corresponsales)

Quito, Junio 16.—El doctor López, Ministro de Fomento ha sido nombrado miembro correspondiente de la Academia Nacional de Historia de Caracas. Fue presentado, dice “El Diario” de hoy, por ocho académicos, en la sesión del 15 de Mayo último, y aceptado por unanimidad en la sesión del día siguiente.

—El señor Juan M. Lasso ha sido nombrado miembro de la Junta de Inmigración, y se ha fijado el día de mañana para la instalación de ella en esta Junta en los salones del Congreso.

—El consueñatorio en Marcella ha remitido el informe correspondiente

no está sólo y no es el único que suspira... y se reclame ante los ríos locos que...

De modo que la ambición de ir más allá... a través del océano y allá sobre el otro...

lado del gran charco, está sonando y... con el ruido de las máquinas que nos...

Y entre tanto, nosotros por acá... ¿si quieres—dejando correr la bola y son...

Y por otro lado, y habiéramos ag... zado todas las fórmulas de protesta, si...

Y mientras tanto, tomando la cosa... como hasta ahora; es decir, con calma...

Y voy a no es incómodo, esto de estar... me tranquilo y sonriente, mientras...

Y como no hemos de hacer con n... tro Archipiélago lo que el simplón de la...

Y como no hemos de hacer con n... tro Archipiélago lo que el simplón de la...

Y como no hemos de hacer con n... tro Archipiélago lo que el simplón de la...

CABLE

Los boers sorprenden un destacamento inglés...

Londres, 16.—Se ha recibido un despacho de Kitchener, de Pretoria, anunciando que...

Indemnización china...

Washington 16.—La Gran Bretaña ha informado a las potencias que consistente...

Esta guerra fue provechosa para los pa... de los recientes que abrieron relaciones...

La determinación inglesa de oponerse al... de la determinación de enviar el ejército...

El departamento de Estado cuando se... oportuno dar instrucciones al comisionado...

El gran premio en París...

Batuta al canceller de hierro...

Rendición del general Calles...

Más sobre el encuentro boers-ingleses...

El señor director de El Tiempo...

Y lo mamá ¿dónde está? —Dónde ha de estar...

AVISOS DEL DIA Eloy Alfaro...

NOTICIAS LOCALES...

na propuesta que no esté acompañada de la garantía de la independencia.

Conclusión de la guerra en China

Pekin, 17.—El Ministro de Relaciones Exteriores dijo hoy que aunque la conferencia de ayer no se llegó a un arreglo definitivo...

La solicitud del comisionado Rockhill, los Estados Unidos comisionaron en la tarifa de guerra...

Consuelo de los yankees

Paris, 17.—Aunque el caballo "Olimpia" haya sido la carrera hoy, los americanos expresan el hecho registrado por primera vez...

El rey Leopoldo de Bélgica hizo una visita especial a París con el fin de presenciar las carreras.

RAPIDA

Peru... [Si es verdad que sucedió de esmanar] Por un decir mal de una mujer no agrada, ni sabe a cosa buena!

Lo cierto es que Solita era un encanto de bonita y primorosa. Antes de cumplir los quince años era ya la alegría del barrio...

Y ella, segura de su valía y su auge, se daba pinto con sus adoradores y sólo demostraba algún interés hacia el gallardo mozo Pepillo Santos...

Soledad prefería a Pepe entre todos, por su arrojante apostura y hombría de bien; por sus rísonos cabellos y sus ojos expresivos...

Y como era tan pobre Pepe Santos! Él mismo era ambicioso de lo ajeno, algo ligero de cabeza y amigo de parecer bien...

El arrojante tanto flores! Un día hubo entre ambos explicaciones amorosas, y él dijo al terminar la conferencia, con hartos bríos y ardorosos ímpetus del corazón nacido:

Mi Solita, ¿quieres de mí? ¿Quieres de mí? Yo sabré al tanto cielo y allanaré la tierra si fin de traerte cuando tu desees, si me quieres con verdad!

Ella le dijo que sí, y el partido en ligero nave hacia los confines del mundo en busca de un puñado de oro para Solita.

Partió, sin que ella se acordaba la noche, la noche misma de su despedida, la antigua copa que dice:

"Ni la Vracrus es cruz Ni Santo Domingo es Santo, Ni Puerto Rico es tan rico Como lo ponderan tantos."

A él le oprimió el corazón, y preguntó de sí a novio:

¿Crees en eso que has cantado? ¡Nada de eso, Solita! ¡Nada de eso!

Ella se río grandemente, y contestó: —¿Eres tú de los que tocan el violón, hijo! ¡Beparl!

Y la desveraz se avalanzó al cuello de Pepe Santos y estampó en sus mejillas dos sonoros besos.

El muchacho no usó; y arrojó la vergüenza hasta los cielos, y él, que le obsequió, le dijo con desenfado:

—¡Ab! ¡Te has puesto colorado? ¡Pareme más de fraile!

Y Pepe Santos abandonó a su madre que se morió de pena.

Ya sus hermanitos se perdieron cual-quier arrieta que se lleva el viento. Pero él llevaba a Solita dentro de su corazón.

Así llegó hasta las lejanías de Tierra caliente. Era un país donde él sol que amaga y agota la tierra al usor; y araña las vidras y destruye su vorágine diciembre y el corazón del hombre.

Alí, en el fondo de aquellos hervideros, en las negras arenas de sus lagos, se encontraba el oro... mucho oro!

Y Solita adoraba en los gozes del vil metal.

Por aquellos días, volvió de los ponales de Oro Rubio Flores.

Entre los dolores de un señor, horas con sedas mil de todos colores, guardaba numerosas onzas de buen oro español.

El miró, poniendo gacho el sombrero, la requirió primero y la requirió de amoros luego. Y él, todo lo que él, porque el sombrero campanillo de las onzas de oro lo hacían tanta.

Y escribió al tagoote de Pepe y le dice que me casaré contigo... [Sabes]...

Solita quedó confusa por la vez primera en su vida.

Y cuando la carta de la muchacha llegó a las manos de Pepe Santos, allá en Tierra—zilente, está agonizaba. La fiebre del país, la fiebre africana, que de vera y abrasa el cerebro y el corazón del hombre, había hecho presa en el hijo de Solita.

Y cuando el venerable y religioso sacerdote impulsaba subir hasta sus Dios y Señor el alma buena de Pepe, antes puso en sus manos la carta de Solita.

La cegada virtud del infelice no alzó a descifrar los mal hilados conceptos de aquel papel, más el vivo perfume de clavo que aspiró le hizo murmurar: —¡Es de ella!

Pepe Santos miró, y Solita, pobre y abandonada, se unió a Urano y marcharon a los penales de Orán a cumplir sus penas condenas.

Y se perdieron al fin en el turbulento cenagal mundial de EL TIEMPO.

ISABEL ESCANDINO DE MARASÍ

QUITO

(De nuestros cantos)

Junio 12.—El Cónsul ecuatoriano en el Callao, ha comunicado al Ministerio respectivo que ha obtenido de las compañías de vapores que surcan el Pacífico desde Valparaiso a Quito, una rebaja al 25 por ciento sobre el precio corriente de los pasajes actuales, en beneficio de los ecuatorianos desvalidos que, del Perú deseen volver a su patria.

—Para que sean tomadas en cuenta, se ha remitido por el Ministerio de la Gobernación de la provincia, las modificaciones que deben hacerse a la propuesta del ingeniero Luis M. Flor, para la apertura de una trocha de esta ciudad a la región oriental.

—Como los Gobernadores del Pichincha, Tungurahua, Chimborazo, Los Ríos, Guayas, Azuay y Loja no han enviado al Ministerio de lo Interior, el inventario de los bienes raíces que el Estado posee en cada una de dichas provincias, se ha reiterado la orden del caso, recordando a los referidos Gobernadores que mercede represión su decisión en cumplir una orden impartida hacia cinco meses.

—El señor Gustavo Padilla ha sido nombrado Cónsul ecuatoriano ad honorem en San José de Costa Rica. Se le ha enviado las debidas patentes que le revisten de tal carácter.

—A las letras patentes que acreditan al señor Roberto Schumacher, Cónsul del Ecuador en Chile, se ha otorgado el cupulato que le acredita.

—Con el propósito de aprovechar algunos ladrillos para la obra del cuarto piso (así en diminutivo) que se construye en el Panteón para la Comisión Geodésica, se han destruido los restos de una construcción antiquísima, quizá de época inca, que se halla en ese lugar; restos que debían conservarse con religioso respeto, ya que servían, al menos, de materia de meditación, y eran una de las pocas reliquias que se conservaban de aquellos tiempos.

—Como el Comisario de la Policía de Quito y Seguridada, señor Miguel Svaes Portugal, tiene por ciertos denuncios, presunciones de que se ha perpetrado un crimen, el de envenenamiento, en la persona del indigena José Yela, fallecido en la hacienda San José de Collocco, parroquia de San Sebastián de esta ciudad, ha mandado exhumar el cadáver para la respectiva autopsia médico-legal.

—La Gobernación ha recibido las medallas y diplomas correspondientes, que los expositores de la provincia de Pichincha, obtuvieron en la última exposición universal de París.

PASCUALES

SEÑOR DIRECTOR DE EL TIEMPO.—Guayaquil,

Junio 15 de 1901.—Con el fin de no pensar en lo posible la próxima fiesta de San Juan en esta parroquia, se ha organizado un Comité de señores y parientes para las de Lavayado, Doña Sabina y viuda de Lavayado, Doña Juana C. y ha distribuido invitaciones a todos los doctores del vecindario, haciéndolas extensivas a la fiesta de San Pedro, que se celebra también el día veintinueve.

—Habrá a las diez de la mañana, en los tiempos permitidos por la ley, como apuestas de gallos, carreras de caballos, palo encendido, fuegos artificiales, etc.

—Una escolta de Policía vendrá de Guayaquil para resguardar el orden y evitar que se produzcan disturbios.

—El armador del vapor "Nicol" ha resuelto poner éste cómodo y rápido, transporte a disposición de los concurrentes a la fiesta en los días de la feria y antevéspera, para mejor comodidad.

—El dueño del "Clemente Balboa" señales que hará lo mismo, según su tradición costumbre.

Un vecino del lugar ha improvisado un restaurant con el fin de recibir y atender en él, de una manera satisfactoria a los concurrentes a la fiesta.

EL CORRESPONSAL

POEMA.—Últimamente ha leído el conocido poeta italiano Gabriel D'Annunzio, en los teatros de Milán y de Génova, su poema titulado "Garibaldi". En esas estrofas se celebra, en sublime lenguaje lírico, la expedición de los Diez Mil, y los esfuerzos de Garibaldi por la independencia italiana.

D'Annunzio exalta al héroe con detrimento de la casa de Saboya y del Rey "Galatomo".

El poeta ha sido objeto de grandes ovaciones.

PERSONALES.—Está preparando su viaje a Europa la conocida escritora señora Jacinta H. Peña de Calderón, con el objeto de convalecer de la enfermedad sufrida últimamente.

—Ha llegado de la Capital de la República el señor Ministro Plenipotenciario de los Estados Unidos de Norte América, el señor Sr. Sampson, quien visitó ayer al señor General Alfaro.

—Ha partido para Europa el señor Ambrosio Puga, en unión de su esposa. —Se encuentra enferma de cuidado la señorita Rosario Sánchez Brano.

—En el vapor inglés "Chile" llegará a este puerto el doctor Ramón Mateus y su señorita hijo.

—Ha experimentado notable mejoría el conocido facultativo doctor Alcides Decoudre, Decano del Cuerpo Médico.

—Se halla grave un niño hijo del doctor Adolfo Fassio.

—En el vapor inglés "Guatemala" llegaron ayer del Norte los señores M. Seminario, G. Seminario y A. Seminario.

—Procedente de Esmeraldas se encuentra entre nosotros el señor Genaro F. García, hijo político del señor General don Manuel A. Franco, quien seguirá viaje a la Capital de la República.

El Sr. C. X. —Don Luis G. de Villa Urrutia, poeta mexicano, autor de obras tan elegantes como noblemente inspiradas, ha enviado al Presidente Kruger un ejemplar de su último libro, "El Siglo XIX", poema en cuatro cantos, en el que están compendiosos todos los grandes acontecimientos del siglo.

—El Sr. C. X. —Don Luis G. de Villa Urrutia, poeta mexicano, autor de obras tan elegantes como noblemente inspiradas, ha enviado al Presidente Kruger un ejemplar de su último libro, "El Siglo XIX", poema en cuatro cantos, en el que están compendiosos todos los grandes acontecimientos del siglo.

—El Sr. C. X. —Don Luis G. de Villa Urrutia, poeta mexicano, autor de obras tan elegantes como noblemente inspiradas, ha enviado al Presidente Kruger un ejemplar de su último libro, "El Siglo XIX", poema en cuatro cantos, en el que están compendiosos todos los grandes acontecimientos del siglo.

—El Sr. C. X. —Don Luis G. de Villa Urrutia, poeta mexicano, autor de obras tan elegantes como noblemente inspiradas, ha enviado al Presidente Kruger un ejemplar de su último libro, "El Siglo XIX", poema en cuatro cantos, en el que están compendiosos todos los grandes acontecimientos del siglo.

—El Sr. C. X. —Don Luis G. de Villa Urrutia, poeta mexicano, autor de obras tan elegantes como noblemente inspiradas, ha enviado al Presidente Kruger un ejemplar de su último libro, "El Siglo XIX", poema en cuatro cantos, en el que están compendiosos todos los grandes acontecimientos del siglo.

—El Sr. C. X. —Don Luis G. de Villa Urrutia, poeta mexicano, autor de obras tan elegantes como noblemente inspiradas, ha enviado al Presidente Kruger un ejemplar de su último libro, "El Siglo XIX", poema en cuatro cantos, en el que están compendiosos todos los grandes acontecimientos del siglo.

—El Sr. C. X. —Don Luis G. de Villa Urrutia, poeta mexicano, autor de obras tan elegantes como noblemente inspiradas, ha enviado al Presidente Kruger un ejemplar de su último libro, "El Siglo XIX", poema en cuatro cantos, en el que están compendiosos todos los grandes acontecimientos del siglo.

—El Sr. C. X. —Don Luis G. de Villa Urrutia, poeta mexicano, autor de obras tan elegantes como noblemente inspiradas, ha enviado al Presidente Kruger un ejemplar de su último libro, "El Siglo XIX", poema en cuatro cantos, en el que están compendiosos todos los grandes acontecimientos del siglo.

—El Sr. C. X. —Don Luis G. de Villa Urrutia, poeta mexicano, autor de obras tan elegantes como noblemente inspiradas, ha enviado al Presidente Kruger un ejemplar de su último libro, "El Siglo XIX", poema en cuatro cantos, en el que están compendiosos todos los grandes acontecimientos del siglo.

—El Sr. C. X. —Don Luis G. de Villa Urrutia, poeta mexicano, autor de obras tan elegantes como noblemente inspiradas, ha enviado al Presidente Kruger un ejemplar de su último libro, "El Siglo XIX", poema en cuatro cantos, en el que están compendiosos todos los grandes acontecimientos del siglo.

—El Sr. C. X. —Don Luis G. de Villa Urrutia, poeta mexicano, autor de obras tan elegantes como noblemente inspiradas, ha enviado al Presidente Kruger un ejemplar de su último libro, "El Siglo XIX", poema en cuatro cantos, en el que están compendiosos todos los grandes acontecimientos del siglo.

—El Sr. C. X. —Don Luis G. de Villa Urrutia, poeta mexicano, autor de obras tan elegantes como noblemente inspiradas, ha enviado al Presidente Kruger un ejemplar de su último libro, "El Siglo XIX", poema en cuatro cantos, en el que están compendiosos todos los grandes acontecimientos del siglo.

—El Sr. C. X. —Don Luis G. de Villa Urrutia, poeta mexicano, autor de obras tan elegantes como noblemente inspiradas, ha enviado al Presidente Kruger un ejemplar de su último libro, "El Siglo XIX", poema en cuatro cantos, en el que están compendiosos todos los grandes acontecimientos del siglo.

—El Sr. C. X. —Don Luis G. de Villa Urrutia, poeta mexicano, autor de obras tan elegantes como noblemente inspiradas, ha enviado al Presidente Kruger un ejemplar de su último libro, "El Siglo XIX", poema en cuatro cantos, en el que están compendiosos todos los grandes acontecimientos del siglo.

—El Sr. C. X. —Don Luis G. de Villa Urrutia, poeta mexicano, autor de obras tan elegantes como noblemente inspiradas, ha enviado al Presidente Kruger un ejemplar de su último libro, "El Siglo XIX", poema en cuatro cantos, en el que están compendiosos todos los grandes acontecimientos del siglo.

—El Sr. C. X. —Don Luis G. de Villa Urrutia, poeta mexicano, autor de obras tan elegantes como noblemente inspiradas, ha enviado al Presidente Kruger un ejemplar de su último libro, "El Siglo XIX", poema en cuatro cantos, en el que están compendiosos todos los grandes acontecimientos del siglo.

—El Sr. C. X. —Don Luis G. de Villa Urrutia, poeta mexicano, autor de obras tan elegantes como noblemente inspiradas, ha enviado al Presidente Kruger un ejemplar de su último libro, "El Siglo XIX", poema en cuatro cantos, en el que están compendiosos todos los grandes acontecimientos del siglo.

Movimiento de la Luna

Cuarto creciente. —El "Balar" sale hoy para Daule, a las 3 p. m.

—El "Bolfar" sale hoy para Bahahoya, a las 6 p. m.

—El "Balboa" saldrá mañana para Daule, a las 7 a. m.

Bombas de guardia

Hay harán la guardia de depósito las siguientes compañías: "Luzarraga" núm. 8, "Aguirre" núm. 15, "Unión" núm. 3 y "Avelar" núm. 12.

Boletines de turno

En la presente semana harán el turno de la "Caridad" los señores de la Farmacia Seminario y la "Sicre", entre las calles de Municipalidad y Chauday.

Ferrocarril

Salida de trenes: de Durán a Chimbo todos los días a las 9 a. m.

Vapor "Colón"

El vapor de este nombre hará viajes de Guayaquil a Durán todos los días a las 7 y 1/2 a. m., y a las 1 p. m.

Orden del Cuerpo de Policía

PARA EL DIA 17 DE JUNIO DE 1901

Art. 1.º.—Siendo notoriamente escandaloso que en algunos establecimientos, en los locales públicos, lugares de venta y empujadores, que se colocan en las planzuelas y vendedores al por menor, hagan uso de banderas con los colores de la Nacional, y constituyendo tal procedimiento una inmoralidad digna de tomarse en cuenta, comisionase a los empleados de esta Policía, para que prohiban terminantemente que la bandera de los colores sirva de llamativo en ninguna clase de especulación de comercio, siendo conducidos a los calabozos de esta Intendencia, todo el que no cumpliere esta disposición.

Art. 2.º.—Con bastante desgano viene observando el suscrito, que se denuncian a los señores que se encuentran que quedan impunes por falta de actividad y eficacia en los empleados de la Policía; por lo que se ordena, terminantemente, a los señores ayudantes que, en lo sucesivo, tomen nota de los denuncias a que se refiere la prensa, y lo que ellos, en sus turnos correspondientes, deben responder ante el superior.

Art. 3.º.—Como no obstante las repetidas órdenes que se han impartido para que los carruajes no anden más que hasta las 12 p. m. ha notado el suscrito que, con frecuencia tráfican coches hasta el amanecer, sin que los policías, que deberían impedirlo, cumplan con hacer efectiva aquella disposición; comisionase eficazmente a los señores ayudantes, oficiales y demás empleados, para que todo carruaje que traque por las calles después de la hora indicada en la correspondiente licencia sea conducido a la Intendencia, donde se aplicará severo correctivo a los contraventores.

Art. 4.º.—De orden superior prorrogase a treinta días más la licencia concedida al señor Ernesto Jaramillo A., Escribano de esta Policía, la que empezará contarse desde el día 12 de los corrientes. El que en adelante sólo gozará de la mitad de su sueldo.

Art. 5.º.—Concedase de orden superior dos meses de licencia al señor Carlos Arbeláiz, amanuense de la oficina de Investigaciones. Dicha licencia será desde esta fecha.

Art. 6.º.—Díase de la primera sección a Darío Vintimilla, a don León y Adolfo Vintimilla; y en la de Caballería a Antonio Vera. Dios y Libertad.

Flavio E. Alfaro.

Cinela mensual

Ayer entraron al Mercado 46 bultos de carga.—El vapor "Colón" trajo de Durán 90 bultos de carga.—La Oficina de Estadística expidió 6 pasaportes para el tránsito de chinos.—La Oficina de Municipalidad dispuso 25 boletines.—En el Camal se beneficiaron 49 reses.

Vapor alemán

El vapor alemán "Hassel Brank" de la Compañía Kosmos, llegó ayer procedente de Hamburgo.

No ha traido pasajeros para este puerto en su última salida, una tonelada de carga para el Comercio.

Pedidas a Adunata

Ayer fueron presentados a la Adunata los siguientes: Blandero P. León, M. Orrantia, C. Nini, M. Maulme, Mirandá Rossi y Cía., Vignolo Hnos. y Castagneto, Gaspar Salvador, M. Campodónico, Frangone, C. Arango, Armando Sosa, Juan Farol, Succorese de Rafael Valdes, Compañía del Ferrocarril, Carlos A. Borja, Andrés Corrons, H. Higgin y Cía.

Noticias diversas

El señor Pedro Montero acompañará al Presidente de la República en su viaje a la Capital.

El sueldo del Comandante de Armas de Puyo, se ha cobrado una suma de diez pesos que se le había pagado por el Comandante de Puyo.

El sueldo del Comandante de Armas de Puyo, se ha cobrado una suma de diez pesos que se le había pagado por el Comandante de Puyo.

El sueldo del Comandante de Armas de Puyo, se ha cobrado una suma de diez pesos que se le había pagado por el Comandante de Puyo.

El sueldo del Comandante de Armas de Puyo, se ha cobrado una suma de diez pesos que se le había pagado por el Comandante de Puyo.

El sueldo del Comandante de Armas de Puyo, se ha cobrado una suma de diez pesos que se le había pagado por el Comandante de Puyo.

El sueldo del Comandante de Armas de Puyo, se ha cobrado una suma de diez pesos que se le había pagado por el Comandante de Puyo.

El sueldo del Comandante de Armas de Puyo, se ha cobrado una suma de diez pesos que se le había pagado por el Comandante de Puyo.

El sueldo del Comandante de Armas de Puyo, se ha cobrado una suma de diez pesos que se le había pagado por el Comandante de Puyo.

El sueldo del Comandante de Armas de Puyo, se ha cobrado una suma de diez pesos que se le había pagado por el Comandante de Puyo.

Según la Opinión de los Profesores

BOUCHARDAT GUBLER TROUSSEAU CHARCOT
 de París, pag. 230. Gaceta de París, pag. 813. Gaceta de París, pag. 211. Gaceta de París, pag. 211.

EL VALERIANATO DE PIERLOT
 es un neurológico y un poderoso calmante
 de las NEVROSIS
 y de las NEURALGIAS
 y de la NEURASTENIA

Jaqueca, Vértigo, Insomnio, Tics nerviosos, Histeria, Epilepsia, Espasmos, Cólicas, Convulsiones, Ciclos dolorosos, migrañas, Catarsis, Epilepsia, Histeria, etc.

En caso de ataque por el dolor, tomar el VALERIANATO DE PIERLOT en Pastillas LANCELOT & Co., 26, rue St-Quintin, PARIS, y en todas las Farmacias.

VIOLET HERMOS THUIR FRANCIA
 Unica Casa para el

BYRRH

EL BYRRH es una bebida sabrosa, eminentemente única y apetitiva. Está hecho con vinos tintos añejos excepcionalmente generosos, queales en contacto con quinina y otras sustancias amargas de primera calidad. Toma de todas estas sustancias un aroma agradable y preciosas propiedades tónicas y fortificantes, y debe a los fines naturales que solo sirven para su preparación su notable superioridad higiénica.

Como tónico y aperitivo, el BYRRH se toma puro, en dosis de un vaso para vino de Burdeos.

Mezclado con agua fresca y mejor con agua de seltz, es una bebida que calmará muy bien la sed sin debilitar.

Distribuido en Guayaquil: J. PAYZE

TIPO DE LAS BARRAS

VENDADEROS COLLARES ROYER

ELECTRO-NEUROLÓGICOS
 CONTRA LAS CONVULSIONES

Y para facilitar la destitución de los Niños.

Los Collares Royer son los únicos que poseen verdaderamente las Mallas de las Convulsiones, evitando al mismo tiempo la Destitución.

El Collar que cada caja tiene. Malla de Cables de Fibras azules y de Fibras verdes.

Presidencia de los Niños ROYER, Pharmacien, 22, rue Saint-Martin, París. - Impreso en casa de la Farmacia.

Pablo Toa & Co
 Malecón Nos. 213 y 214
 Venden lo siguiente:

Cognac Hennessy X caja \$ 30
 " " XX " 36
 " " XXX " 45
 " " V.O. " 55
 Champagne Cristal 85
 " Carta Blanca 65
 Vinos Bordeaux en cajas de 14 á 30
 Vino Oporto blanco de Gilbey " 25
 " " tinto " " 25
 " " Jerez " " 25
 Gin de Gilbey " " 24
 Guayaquil, Junio 8 de 1901.

Grandes reformas!
 Papel de Trigo superior, garantizado. Tabaco el mejor del país. Premios nuevos, sin rival.

REGALOS DE CUADROS ELEGANTES
 En los cigarrillos "Flor de Guayaquil" de Hernández y Co.

GRAN NOVEDAD! HACERSE RICO!
 En cada 1000 cigarrillos habrá un número de la Lotería de México de 80000 pesos oro. Para pedirlos, por mayor y menor, con el Representante, H. BENNELL, Guayaquil, Mayo 22 de 1901. 15 v.

Al Público

Participo á mis amigos y al público en general que desde el 1.º de Junio queda instalado mi establecimiento situado en los bajos de la casa del señor José Antonio Icaza, calle de "Pedro Carbo" entre "Luque" y "Vélez", donde encontrarán un variado surtido de licores finos de las mejores marcas. También pongo á disposición de la clientela un billar y más juegos de varias clases. Servicio esmerado.

Guayaquil, Mayo 29 de 1901.

Dr. Roberto E. Cubillo
 MÉDICO Y CIRUJANO.

Teléfono N.º 63.
 Chimborazo número 273.
 Consultas de 12 y 2 1/2 p. m.

A las señoras que lo soliciten, atiende también á domicilio, á cualquier hora de la noche, á precios convencionales.

Mayo 3. 3 meses

POMADA ESPECIAL DE ROSAS—para frotar y poner de acento en la cara, en las Lunas y en los ojos. 30 v.

Específico Valenzuela
 En la calle de Colón No. 87

Domingo Samplero
 DENTISTA Y CIRUJANO N.º 1.

Vende á precios módicos:
 Caneles de la familia de los dientes.
 Tablas de plata y oro, para las resacas, para los dientes.
 Tablas de María y Targard, para otros precios y temblado, y en el método Colton castillo y tinte para cariatas.

TODAS LAS CONTAS

Mueble y balsa en la vía para embarque y descargo.

Guayaquil, Marzo 26 de 1901—12 m.

Brillante negocio

Se vende una acción en las minas de Cerro de oro de Ayapunta, situada en la jurisdicción de Zaruma.

La persona que quiera hacer esta buena compra y por un precio barato, puede irse en ferrocarril en Santa Rosa con la señora María y de M. Alarcón, ó con el señor leonardo Guerrero.

Guayaquil, Junio 5 de 1901.
 15 v. El Interesado.

Francisco N. Rendón
 DENTISTA

Betá á la disposición de la clientela en la calle de "Hingrowth", primera cuadra, lugar donde ha trasladado su oficina dental.

Horas de consulto:
 de 8 á 10 a. m. y de 1 á 4 p. m. 16.

Aviso

Vendo mi casa, calle de "Sucre" N.º 112, de tres pisos, con comodidad para cinco familias y hoy comodidad para el pago. Produce el 1/2 por ciento y está siempre bien ocupada, tiene los departamentos, agua potable, desagüe y canalización y en el 2.º piso, buena azotea, baños etcétera, y en los bajos plaza y baño. En terrenos en esta ciudad con el señor Edoardo Avilés y conmigo en el Milagro.

Manuela Burgos.
 Guayaquil, Mayo 23 1901. 30 v.

MAGNIFICO NEGOCIO

La suscrita ofrece en venta una casa muy cómoda propia para dos familias numero uno, por la cantidad de seis mil sueros, exigible á la persona que interese por ella, cuatro mil acres al contado y reconócese al Banco Hipotecario los dos mil acres que está afectada.

Para pormenores oírse á la misma casa, calle de "Vélez", intersección "Morro", número 44.
 Guayaquil, Mayo 23 de 1901.
 Mercedes L. v. de Rivas. 30 v.

UN NUEVO COMETA

En la veladura del señor Pedro A. Echeandía, contiguo á esta imprenta, se compone, se vende y se alquila licencias y extractos. Junio 8.—15 v.

Venta

Se venden solares en terrenos de "Durán" de cualquiera extensión. Para todo arreglo entenderse en esta ciudad con el señor doctor Rafael Guerrero y en Durán con el suscrito propietario.

Robledo Granja. 30 v.

Terrenos de Durán

Los solares á uno y otro lado de la línea del Ferrocarril entre las propiedades del Sr. don don José de la Paz, de los herederos de don José Gabriel Luque, el río de Guayaquil y el Cerro de Carabaz, son de propiedad exclusiva de don Leonardo C. Stagg, quien los posee legal y materialmente. Éngano en sus negocios, los solares á don Rodolfo Granja, si son otros los terrenos que se señalan, se venden en esta ciudad. Guayaquil, Mayo 21 de 1901. 30 v.

Terrenos de Durán

Sorpresame "El Tiempo" el leer un aviso que con este número se le ha publicado en la edición de "La Ciudad" de ayer.

Y digo sorpresa, porque quien tal publicó, no ha hecho, no sabe lo que dice, ni lo que se busca. Los terrenos de "Durán", "Cereza" y "Cerro de Carabaz", son cominos y pertenecientes á varios condóminos y en tal virtud, en estos solares no puede ningún condómino alegar propiedad exclusiva en parte alguno del terreno comino. Los derechos del señor Stagg en Durán, son los mismos que los que asisten á todos los accionistas en que procedo y, en especial, á don José de la Paz, además, es accionista en "Cereza" y "Cerro de Carabaz", como consta de los títulos de propiedad, por lo que, como he hecho ya pública en la ejecución del Banco de Crédito Hipotecario á los herederos de don José de la Paz, por el presente, se declara que, como se plantea, lo que legítimamente se pertenece.

Guayaquil, Mayo 23 de 1901.
 30 v. E. Granja.

Fiesta de Nuestra Señora del Carmen en Samborombón.—El día de hoy se dará principio á la fiesta de Nuestra Señora del Carmen, que terminará el 10 del mismo mes. Con tal motivo y propósitos de caridad se ha en esta fecha, invitamos á los devotos para que concurren á ella.

Habrá una suerte de diversiones permitidas por la ley, y evanto se crea necesario para rescatar á los devotos concurrentes.

Junio 10 de 1901. 20 v.

Fotografía "América"
 DE JOSÉ RODRIGUEZ GONZÁLES.

Calle de "Sucre" N.º 112, 1.ª cuadra.
 Retratos de todo clase y tamaño.
 Véanse las muestras de fotografías en el lugar.
 Mayo 22 de 1901. 30 v.

Hotel de Italia
 Bajo la dirección del Sr. M. M. Errera Bolle.
 Carrera del Jume N.º 19.
 PASAJE COLONIA.

El más cómodo y más cómodo. Baños, ratos aséptico.

Plazas y precios módicos, con raras y cómodas habitaciones para matrimonios y familias. A 5 pesos diarios. 20 v.

Apartado del Cerro N.º 14.
 En este establecimiento encontrarán los pasajeros todos los informes que necesitan para viajar, á la costa, al interior, al extranjero, etc.

Dr. C. Gravad
 CIRUJANO DENTISTA

Direce á su distinguida clientela el público en general su nueva oficina en la Plaza de Rocourte, al lado de la fotografía de Meñes y Jaramilla, haciendo siempre extracciones de dientes, naculas y raíces sin dolor.

Con su procedimiento original tan celebrado.

DORSEBIA
 Orificaciones, empastes y reparaciones de porcelana con perfección y sin molestar al paciente.

Dentaduras artificiales perfectas y materiales de primer orden. Especialidad en tratamiento y cura completa de enfermedades de la boca.

Oficina: Plaza de Rocourte, al lado de la Fotografía de Meñes y Jaramilla, desde el 1.º de Diciembre 15 de 1900—20 v.

TALLER DE FABRICACION DE MEDALLAS DE ORO Y PLATA PARA BUENOS CARACTERES Y COMEMORACIONES.

P. Southwell, de Lima.

Aviso al público que habiendo obtenido del Gobierno del Perú la licencia para la fabricación de medallas, y recibidas las medallas correspondientes y á disposición de un numeroso clientela desde el mes de Agosto próximo, garantizando precio, ley y trabajo excelente.

Para cualquier pedido véase con el único agente en Guayaquil don FRANCISCO JACONTE, en la calle de "Sucre" N.º 112, al Sr. Biaggi quien está autorizado por mí, para contratar estos trabajos como los de fotografía, dibujos y sellos de jbe. Junio 4.—30 v. Carlos F. Southwell.

Zapateria
 "LA JUVENTUD DEL GUAYAS"

De los Angelistas. Carrera del Cerro N.º 14, al lado de la casa del señor Manuel Novoa.—Teléfono N.º 413.

En este acreditado establecimiento se trabaja el calzado de moda, en el que el gusto más exigente. Puntualidad y esmero. Materiales por mayor y menor.

Se necesitan operarios pagando los mejores precios.

FEDERICO A. ARCENTALES
 CIRUJANO-DENTISTA

En el más breve tiempo, concluye sus operaciones.

En extracciones usa el anestésico local DOBESINA de Dr. Young.

Calle de la "Caridad" cerca del Pargu Seminario.—Horas de oficina: de 1 á 6 p. m. Enero 1.º de 1901.—30 v.

Sin rival

Las plumas de escribir de "Nicoloid" son las mejores que se fabrican. Son de las plumas de acero: 1.º escriben con suavidad y uniformes rasgos, lo que facilita la escritura y la elegancia de la escritura; 2.º que como se deslizan en el papel sin resistencia, su duración es el doble que de las plumas de acero.

Valor de una caja de una gruesa, por correo certificado \$ 1.00 americano, ó su equivalente en billetes de banco ó 5 estampillas de correo sin usar de un centavo, (no de otros valores).

Al hacer un pedido indíquese el número de rasgo suave, mediano ó duro.

Dijérase las órdenes á M. Wolff, 562 East 14th St., Nueva York, E. U. Junio 13. 30 v.

JARDIN SIN COMPETENCIA—Floricultura de NICOLASA C. VIDA DE BORDO.

En este antiguo y acreditado jardín, se hacen decoraciones de flores naturales, ramos, buquetes, guirlandas, coronas, coronas, ramos, coronas, media lina, es, sellos, anclas, y aparatos de toda forma.

Se venden llaveros de flores y plantas de todas clases á precios sumamente módicos. Especialidad en flores y hortalias de varias clases.

La casa cuenta con jardines prácticos para atender á todo pedido eical serian con gusto y exactitud.

También se encarga de arreglar y cuidar jardines.

Para cualquier clase de estos asuntos, diríjase al señor Eduardo F. Cruz, sin reproche tanto. Dirección, es el mismo jardín, calle del "Comercio" número 74.—Teléfono 41. Junio 13. 30 v.

Revista Comercial

DE VICENTE GONZÁLES BATO

Colección de 1800 números. Contiene la información más completa sobre el movimiento comercial de Guayaquil.

Librería "LA VIDA DE BORDO".
 Librería "LA VIDA DE BORDO" de Ramón Paquet, y en la imprenta de "La Nación".
 Junio 13. 30 v.

Nuevo Taller

Calle de "Sucre" N.º 112, antes "Gallera", continué á la calle "Nueva de Octubre".

Se hacen con especialidad y esmero, sin competencia y á precios módicos todo trabajo de Ebanistería, Carpintería, Plomería y Guantería.

Se hacen también por tablerías á precios muy módicos.

Se trabaja á domicilio excusados, baños de 10, 20 y 30, clase A, hasta 100.
 Elisa Valdiviazo.
 Mayo 21. 30 v.

COMPROMISO DE HONRA

Ya tiene conocimiento la Oficina de Investigaciones de la persona que retiene en su poder un reloj Waltham de oro, grande, llano, con un monograma de dos letras, el nombre del dueño escrito con tintas azul y colorada en la esfera y la fecha de 1.890, y una hermosa decoración en caracteres grabados en la tapa de la máquina.

La Letina es de oro, de eslabones sencillos, de no solo uso.

Sabe, asimismo, quien tiene un prendedor de corbata en forma de herradura con cuatro brillantes y tres rubies.

Conoce también á las personas que tuvieron licitamente en su poder cinco cédores ecuatorianos el sábado siguiente al Viernes de Dolores, y fueron vistas el Domingo de Ramos, y por último... sabe todo lo demás.....

Si dentro de nueve días las personas que conservan en su poder dichos alhajas no explican al señor Juan B. Jouvin Arce, Jefe de Pesquisas, cómo fueron á su poder esas alhajas, se levantará contra ellas el correspondiente sumario, y se publicarán en todos tres diarios de esta ciudad los documentos del juicio.

Guayaquil, Junio 7 de 1901.
 9 v. Uno de los acusados.

Pasto seco
 De superior calidad á \$ 4 fardos.

Sucesores de Rafael Valdez.
 Junio 12. 30 v.

Interesa

Se necesita una muchacha de 8 á 14 años de edad para que sirva en una casa. En esta imprenta se dará razón.
 Junio 8. 15 v.

Al público

Se ha separado José Félix Franco de la lista de baños de agua con gas potable, situada frente á la casa de la familia Vivero, y se ha hecho cargo de ella don Eduardo Guillbert. Hago saber, además que el referido José Félix no tiene facultad alguna para intervenir en asuntos que me conciernan, y que, aunque lleva el mismo apellido no pertenece á mi familia.
 Guayaquil, Junio 16 de 1901.
 30 v. Federico Franco.

Jabon de 'Lanolina'
 PARA EL Tocador

ES un jabon puro, teniendo por base la grasa purificada de la lana del cordero—'Lanolina'. Con su uso no solo se limpia, sino que se nutre y protege al cutis, tomándolo suave y flexible.

Para el cutis delicado de las Señoras y criaturas, es mejor que cualquier otro jabon.

De venta en todas las Droguerías y Farmacias.

Burroughs Wellcome and Co., LONDRES y NUEVA YORK.

De venta en la Banca Alemann
 Imp. de "El Tiempo"